

# B Blegny Initiatives

Magazine

Bureau de dépôt AWANS

*Bonnes fêtes de fin d'année*

Le comité du Blegny Initiatives vous souhaite un joyeux Noël et une bonne année 2019 !

**HOETERS** sprl

**MENUISERIE & OSSATURES BOIS**

Contact : 04/387 41 57 | info@hoeters.be

*Le Potager*

**Magasin d'alimentation générale**

Tél. : 04 362 33 64 **Blegny**

**Horaires d'ouverture :**

Lundi au samedi : 8h30 à 19h  
Dimanche et jours fériés : 8h à 13h

*L'eau Dasse*

Nos horaires pour les fêtes :  
Ouvert les dimanches 23 et 30, les lundis 24 et 31 et les mardis 25 déc. et 1er jan. jusqu'à 18h30

**ET pour un service plus rapide, n'hésitez pas à passer commande !**

*Pour l'Eau Dasse, Jeanine et Céline*

**Flours - Décorations**  
Décoration florale pour toutes occasions

Mardi au samedi de 9h à 18h30  
Dimanche de 9h30 à 12h30

rue de l'Institut 31  
4670 Blegny

04 387 42 08  
leaudasse@gmail.com

Chaussures *Lehane*

**Idées cadeaux :  
Maroquinerie,  
portefeuille, pantoufle...**

Rue Entre-deux-Villes 47 4670 Blegny - 04 387 45 18  
Magasin aussi à Waremme, Herve, Visé et Aywaille

Funérailles **REMACLE**

Tél. 24h/24 : 04 387 46 21

**Organisation complète de funérailles**  
Funérariums à Blegny - Saive - Soumagne

Bureau : Rue Entre-deux-Villes 95 à Blegny

Magasin d'articles funéraires et de fleurs en soie :  
Rue de l'Egalité, 28 à Soumagne

**Kebab Time**

**Kebab - Friterie - Burger**

Rue Entre-Deux-Villes 5/1 - Blegny

**Commande 04 377 60 55**

Ouvert de 11h30 à 14h et 17h30 à 21h30,  
jusqu'à 22h les vendredis et samedis.

Ferme de la Waide

**Renkens & Fils**

Point de vente à la ferme Blegny

**Pensez à nos paniers garnis**  
Vente de viande de porc et aussi...  
Fromages, jus de pomme, bière artisanale,  
beurre et autres produits régionaux

Vendredi de 14h à 18h - Samedi de 10h à 12h  
Rue de la Waide, 23 - Blegny - 0476/91.00.47  
[www.fermedelawaide.be](http://www.fermedelawaide.be)

**OPTIQUE**

**PIERRE-MICHEL BILLET**

Service acoustique (sur rendez-vous)

BLEGNY - 7/1 rue Entre-deux-Villes  
04 387 54 34

Imprimerie SMETS : Blegny - 04 387 40 76

Editeur responsable : André J.P. - GSM 0494 18 35 92 - jplegny@yahoo.fr

Publicité et annonces : Collignon Ryavec M.-A. - GSM : 0472 59 36 17 - E-mail : marieastrid.ryavec@hotmail.com

Nos collaborateurs sont responsables de leurs écrits. Les manuscrits non insérés ne sont pas rendus.



MENSUEL D'INFORMATIONS GENERALES ET REGIONALES DE LA.S.B.L. BLEGNY INITIATIVES

Localités desservies : Barchon, Blegny, Bolland, Cerexhe-Heuseux, Feneur, Housse, Julémont, La Motte, Mortier, Saint-André, Saint-Remy, Saive, Trembleur, Rabosée, Wandre, Xhavée

# Samedi 2 Février 2019

## L'ASBL Cercle Union vous invite à sa soirée «Les Barchonnais d'ici et d'ailleurs !»

Salle "La Renaissance" à Barchon à partir de 19h

Venez partager ce moment chaleureux  
avec nous !!

L'ASBL Cercle Union est une association du village de Barchon,  
propriétaire et gestionnaire de la salle et du café « La Renaissance » depuis 1929.

### Au menu

Elle vous invite à réserver votre  
repas avant le mercredi 30 janvier  
auprès de Mme Martin Rosy au  
04/387.68.17.

**Souper convivial** autour d'une raclette savoyarde,  
précédée d'un apéro et suivie d'un dessert

**Soirée dansante animée**

**Prix Adulte** comprenant l'apéritif, repas, dessert, café : 20 € - **Enfant (<12 ans)** : 10 €



04/387.43.64  
info@arc-services.be

### ARC Services, c'est aussi...

- Le Fort de Barchon
- La « Malle aux trouvailles »
- Les structures d'accueil de la petite enfance
- Les courses à domicile
- L'aide ménagère et le repassage en titres-services
- L'aide ménagère à tarif social
- L'aide alimentaire

rue Lieutenant Jungling, 2 - 4671 Barchon  
Agrément N°01058



BIÈRES  
VINS  
SPIRITUEUX  
EAUX  
LIMONADES

● 04 376 60 25 - WARSAGE



**Ets Jean LACROIX** S.P.R.L.  
Matériaux de construction rue Lieutenant Jungling, 12  
4671 BARCHON  
Produits pétroliers  
Vente de pellets BADGER  
Téléphone : 04 387 43 99  
Fax : 04 387 72 68

Chocolaterie  
**Schonmacker**

ARTISANAT  
CERTIFIÉ

Du mardi au samedi  
10h00 - 12h30 & 13h30 - 18h00  
Fermé lundi et dimanche

rue L. Jungling 29 4671 Barchon  
+32 (0)4 387 72 43 -   
www.chocolaterie-schonmacker.be

Photovoltaïque  
Pompe à chaleur  
Ventilation  
Climatisation

SYNERGY | E.  
Turn energy into power | R.

0472/25.20.65  
0496/24.40.52

[www.synergy-er.be](http://www.synergy-er.be)

## Guillaume Guyot 1938-2012

Il aurait eu 80 ans le 19 novembre. Sa fantaisie – si amusante, si élégante – lui a survécu. Avec elle, comment son anniversaire ne serait-il pas une fête ? Surtout dans les pages jaunes de ce journal, où elle a composé tant de numéros de 1978 à 2008 ! Avant ses Chroniques, il avait fait partie des 17 fondateurs du Blegny Initiatives. C'était le temps du jumelage sportif entre la commune de Blegny-Trembleur et la municipalité française de Villepreux... En mai 1973, au milieu du septième mensuel paru, un article porte sa signature de fervent supporter du R. Blegny F.C., aussi heureux que peu surpris de la victoire du club en déplacement villepreusien. Cet article précède un « Vu et entendu à Villepreux » qui, signé par Yves Vanhaeren, préfigure délicieusement les choses vues et entendues à Blegny que notre chroniqueur signera un lustre plus tard, trente années durant. Surtout ce passage que l'on se repasserait en boucle s'il avait été filmé : « La course cycliste pour vétérans nous a révélé un Guillaume Guyot méticuleux à l'excès, poussant la précision jusqu'à indiquer chaque virage de son bras (à côté de lui, Merckx aurait fait figure de novice). Il a même, selon l'avis de spectateurs attentifs, freiné dans la côte... pour ne pas redescendre. Malheureusement, ses innovations n'ont pas été payantes, il a terminé à plus de 2 tours. » À lire ces lignes, on dirait que Guillaume a inspiré son style futur... si mon imagination ne me joue pas un tour !

J'ai découvert Guillaume à la fin de sa vie, en duo avec son frère Barthélemy, aux concerts de la Chorale des Si Clókis.

Il n'y chantait pas. Il les doublait. Non pas en une autre langue, pas même en wallon. Il y pratiquait l'art de l'interlude spirituel, drôlement instructif, de telle sorte que chaque concert de chants choraux était doublé d'un concert de rires applaudissants. Ce qui m'a amené à découvrir les Chroniques blegnytoises en un volume publié par Blegny-Mine et à être doublement fan de sa fantaisie ! Ma préférée, personnellement ? Celle qui s'intitule : « Un (ivre) mort bien vivant... » (p. 107). J'invite mes lecteurs à la lire... jusqu'au bout des pieds, et au-delà ! Sans livrer la chute où il y a plus de peur que de mal, je ne vais pas rester muet comme une tombe quant à l'identité de deux des trois protagonistes : « un entrepreneur de pompes funèbres blegnytois A. R. (initiales pour garantir son anonymat) » et « son fils J.-P. » !

Pour conclure mon portrait de Guillaume Guyot, je tiens à saluer en lui un homme qui a vécu en réussissant à faire pétiller le terroir. Ce n'est pas rien. Ce n'est pas tout. Il était aussi un ancien de la Jeunesse de Blegny, pour le centenaire de laquelle il réalisa un film avec José Cloes, en 1980. Enfin, il avait un grand sens de l'amitié que j'ai lu entre les lignes italiennes et les lignes romaines des Chroniques présentées et commentées par P. B. Un P. B. qui, d'ailleurs, a dédié un de ses ouvrages consacrés au Blegny d'autrefois : « À mon ami Guillaume qui a ranimé en moi le respect de mon terroir natal. »

DanN

## A voir... au musée

### Le panier à salade



C'était le plus souvent chez nos grands-parents que nous allions dîner. Maman, veuve toujours en fonction et ayant quatre enfants à charge, n'était pas toujours en mesure de consacrer du temps à la préparation du repas de midi.

Je me souviens néanmoins qu'un dimanche, elle était sortie dans le jardin (cultivé par grand-papa) pour chercher de la salade... Elle l'avait lavée à plusieurs reprises dans l'évier, puis l'avait placée dans un essuie propre... Elle relevait les quatre coins du drap, puis sortait de la maison pour secouer très vigoureusement cet étrange baluchon de bas en haut.

Chez mes grands-parents, la salade lavée était placée dans un panier spécialement prévu pour l'essorage, une boule de grillage métallique avec des poignées (photo). La salade ainsi enfermée était secouée par un ample mouvement semi-circulaire du bras avec une intensité accrue lorsque le panier arrivait à son point le plus bas. Cette opération devait également être effectuée dehors à cause des « déjections aqueuses ».

Quant à ma tante, plus jeune, plus moderne, elle disposait d'un panier à salade particulièrement « révolutionnaire » à l'époque. Il s'agissait d'une essoreuse métallique que l'on plaçait dans l'évier. Elle était actionnée par une vis sans fin munie d'une poignée (photo) que l'on agitait de haut en bas. De plus, elle

était dotée d'un frein métallique. La force centrifuge expulsait l'eau sans éclaboussure.

Sur la paroi était écrit : « Je m'appelle « Sanpeine », je suis l'essoreuse ménagère : je sers à égoutter la salade sans projection d'une goutte d'eau. L'on peut m'employer également avec succès pour essorer les lainages de bébé et lingerie fines sans les abîmer ».

Plus tard, dès l'apparition du plastique, d'autres modèles firent leur apparition. Mais la collection du musée s'arrête là !

En 1962, lorsque je suis allé à la prison Saint-Léonard, ce n'est pas en « panier à salade » qu'on m'y emmena (autrefois, le fourgon cellulaire était à claire-voie). Non, je n'avais pas commis de méfaits. Croyez-moi, c'est dans le cadre de mes études que notre professeur de droit (juriste) nous y avait emmenés afin de mieux nous rendre compte des conditions d'incarcération.

Oui, oui, je suis sincère... Je ne vous ai pas raconté de salades !

**Sur ce, voici une année de plus qui se termine. Je souhaite aux journalistes de « Blegny initiative », aux lecteurs et à tous les amis du musée, un Joyeux Noël, une Bonne Année et la meilleure santé que l'on puisse espérer.**

Joseph Andrien

### Infos complémentaires?

- Musée de la Fourche et de la Vie rurale rue du Village n°23 à 4670 MORTIER.
  - **Visites gratuites sur rendez-vous** (de 1 à 15 pers. max.).
  - Tél. : Jos Andrien **04 387 42 29**.
  - Site : [users.skynet.be/museedelafourche](http://users.skynet.be/museedelafourche)
- Avec le soutien de l'Ad. Communale et des Affaires culturelles de la Province.

## 10 ans d'ASBL Les compagnons du Vieux Château de Saive

Cette année 2018 aura vu les 10 ans de l'ASBL.

Et oui ... 10 ans !

Depuis ce temps, des bénévoles amateurs auront contribué à la sauvegarde de ce patrimoine privilégié de la région, symbole non pas que d'une époque précise, mais d'une grande échelle de temps.

Sans oser dresser une liste exhaustive des actions menées sur le terrain, nous pouvons citer énormément de choses, tant au niveau du bâti historique que du site ou du matériel d'exposition : défrichages et mise en valeur des murailles, stabilisation de dizaines de mètres de têtes de murs, rejointoiements, sécurisations diverses, pose d'une toiture provisoire sur la tour ronde, recherches documentaires (photos, cartes...) et réalisation de panneaux didactiques, ouvertures du site et nombreuses visites etc., sans compter les

diverses découvertes fortuites ! De bien belles réalisations... dont nous pouvons être fiers, et dans la foulée, nous remercions tous ceux qui nous ont aidés dans le projet (donateurs, aidants, Administration Communale, Province, CCB...).

Nous souhaitons évidemment continuer l'action menée et rendre à notre beau Vieux Château un peu de sa splendeur d'antan.

Pour fêter l'événement et pour les fêtes de fin d'année, les murailles seront à nouveau éclairées !

Au plaisir de vous y retrouver lors d'un prochain événement ou d'une journée d'action.

Pour l'équipe ASBL,  
Cédric Baré, Président.

En particulier, si l'envie de donner quelques heures de votre dimanche pour aider les compagnons vous venait, prenez contact :

- [info@vieuxchateau-saive.be](mailto:info@vieuxchateau-saive.be)
- Christophe Hermans au 0473 48 02 98
- Ferdi Grigoletto 0474 34 19 20.

Le calendrier des journées d'action de 2019 sera fourni dans le numéro de janvier.

- Site : [www.vieuxchateau-saive.be](http://www.vieuxchateau-saive.be)
- facebook : <https://www.facebook.com/vieuxchateau.desaive>
- info : [ced.bare@gmail.com](mailto:ced.bare@gmail.com) - 04/377 67 61 - [info@vieuxchateau-saive.be](mailto:info@vieuxchateau-saive.be)

## 23<sup>e</sup> marche des crèches

### A Mortier

Il y a 23 ans, le comité culturel organisait pour la première fois la marche des crèches à Mortier. Il fut demandé aux habitants des différents quartiers du village de réaliser une crèche. Le dimanche précédant Noël, tous furent invités à découvrir les différentes réalisations lors d'une balade à travers les rues de Mortier au départ de la salle 'Les amis de la Jeunesse'.

Et le succès fut au rendez-vous : le comité s'en trouva d'ailleurs victime, car, ne pensant pas attirer la toute grande foule, il avait juste prévu quelques litres de vin chaud et de lait avec du cacao. Vu le nombre assez important et inattendu de Mortiétois présents, ce fut la course pour réchauffer le vin dans des petits poêlons ou pour tenter de diluer de la poudre de cacao dans une petite casserole de lait sur les fourneaux improvisés dans la petite cuisine de la salle.

Heureusement, l'année suivante, tout sera prévu, thermos, casseroles, et tout le matériel pour pouvoir offrir aux marcheurs vin chaud, cacao, soupe à l'oignon, gaufres, petits pains, le tout au prix très démocratique de 40 francs, tradition qui est toujours maintenue puisque, plus de 2 décennies plus tard, nos consommations sont toujours proposées à 1 euro.

Quelques années après, déjà bien occupé avec ses activités d'ateliers artistiques, expositions et activités culturelles diverses, le comité culturel passera le flambeau à deux Mortiétois formant le 'comité des crèches' qui organisa alors, chaque année l'événement. D'abord aidé par quelques amis et connaissances, le comité se tournera l'année suivante vers le groupe des grands du patro de Mor-



tier qui depuis lors participe chaque fois à la préparation et au service des retrouvailles de Noël, point d'orgue de notre marche des crèches. Les quelques bénéfices de l'activité reviennent d'ailleurs aux grands du Patro pour les aider à financer leur projet de séjour à l'étranger.

Cette année encore donc, nous vous invitons à la Marche des Crèches, vingt-troisième du nom.

Rendez-vous le dimanche 23 décembre à 16h45 à la salle, pour le départ, vers 17h, d'une marche d'environ 2 heures à travers les différents quartiers avec, comme à l'habitude, quelques surprises en chemin, chaque quartier nous réservant toujours un accueil chaleureux.

Nous invitons les marcheurs à s'équiper de bottes ou de bonnes chaussures de marche, d'une gilet fluo et d'une lampe de poche, le tour passant par certains chemins de terre, que nous espérons cependant pouvoir baliser en partie par des flambeaux et des bougies.

Au terme de cette promenade, ne manquez pas nos traditionnelles retrouvailles de Noël, avec boissons, petits pains, soupe à l'oignon, pains saucisses vendus par le patro, vin chaud, etc....

Pour toute information, merci de nous contacter au numéro 0487 / 696193. Au plaisir de vous revoir ce dimanche 23 décembre à 16h45 : une soirée féérique vous attend.

Le comité



## Des nouvelles de l'école Saint-Joseph

### Apprendre en bougeant !

Cette semaine, Monsieur Lechanteur nous a proposé un fameux défi : fabriquer un sapin de Noël en bois !

Il a fallu calculer, mesurer, assembler, ...et s'en-taïder !

Les élèves ont investi les couloirs et improvisé des établis éphémères. Ils ont sorti mètre et scie et se sont mis à l'ouvrage.

Nos petits menuisiers en herbe ont relevé le défi avec brio, grâce à l'intelligence collective et au regard bienveillant de leur instituteur !



## LA FRITE RIT

Cela fait longtemps que les Blegnytois attendaient cela : une friterie dans le village. Et qui plus est, gérée par un Blegnytois. David Ciccarelli a aujourd'hui 23 ans et a toujours habité BLEGNY : la route en direction de Housse tout d'abord, et aujourd'hui la rue des Roches. La friterie est ouverte depuis le 17 novembre. Vous y trouverez... des frites en raviers ou en sachets à l'ancienne. Mais vous pourrez aussi y déguster boulets, burgers et autres brochettes. La viande provient de chez Moray. Il ouvre tous les jours de 11h30



à 14h et de 17h à 21h, sauf le mardi et le dimanche midi. Un jeune qui se lance, épaulé par son papa et d'autres jeunes, cela n'arrive pas tous les jours. Alors n'hésitez pas à pousser la porte de « LA FRITE RIT », rue entre-deux-villes à Blegny. Vous ne serez pas déçus !

JPA

## Conseil Communal des Enfants 2018

Les actions de nos conseillers communaux enfants vous ont plu ? Nous continuons en 2019. En ce début d'année 2019, les 5e années vont élire leurs délégués qui se joindront à l'équipe actuelle avant de prendre le relais en septembre.

Viendront les prestations de serment et les nouveaux projets à mettre en route. Avec en parallèle leur réalisation éventuelle. Bonne campagne à nos jeunes en mouvement pour la démocratie communale.



L'équipe des animateurs félicite les membres du Conseil Communal des Enfants actuel. Bravo à nos conseillers pour leurs réflexions pertinentes et merci pour la richesse des échanges.

fg

## Karaté à Dublin : un Blegnytois emporte le bronze !

Les voyages forment la jeunesse. Nos karatékas bassimosans se souviendront longtemps de leur voyage en Irlande du sud pour participer à la 45<sup>e</sup> Coupe d'Europe de Karaté Wadokai. Un séjour passé dans la station balnéaire de Bray distante d'une vingtaine de kilomètres du nord de Dublin.

Chapeau à David Simonis, âgé de 36 ans et combattant en catégorie vétérans, avec seulement trois ans de karaté, et qui décroche une médaille de bronze. Il démontre qu'un sport peut être commencé à tout âge.

David Simonis revient sur sa compétition : « *Le plus difficile fut le premier combat où j'ai été battu 0-4 face à un colosse irlandais, un véritable « arbre »... Là, j'ai dégusté car je ne savais pas que les arbres rendaient les coups.* »

Heureusement le Blegnytois est infirmier, il pourra se soigner...

Bravo à David et à sa superbe performance !

David se trouve tout à droite sur la photo.



## Office du Centenaire de l'Armistice

### Eglise Sainte-Gertrude de Blegny - 11 novembre 2018

Ayant organisé, le 16 août 2014, un office religieux en mémoire des nombreuses victimes civiles de la Grande Guerre, cent ans après les atrocités qui ont touché nos petits villages, il nous a paru juste et bon de clôturer les événements autour de ce centenaire par un autre office. Aussi, le dimanche 11 novembre à 11 heures, le centième anniversaire de l'Armistice de 1918 a été commémoré par la sonnerie des cloches de l'église, au terme d'une messe d'action de grâce en langue wallonne.

Il s'agissait de rendre hommage à tous les soldats et volontaires qui ont pris part au conflit, ainsi qu'aux membres de leurs familles qui ont tant bien que mal suppléé à l'absence des mobilisés. Une absence temporaire pour les uns, mais hélas définitive pour quantité d'autres.

La réussite de cette manifestation de reconnaissance n'aurait pu être ce qu'elle fut sans la participation de tous.

Merci aux prêtres, les Abbés Pierre Vandenberg et Jacques Veys, qui ont officié. Ils ont su instaurer un admirable climat de recueillement au total diapason de l'hommage qui devait être rendu. Dans ce contexte, le wallon savoureux du premier Abbé et les projections de Paul Generet, relatives aux textes présentés à la réflexion de chacun, ont permis à l'assemblée de mesurer l'ampleur du sacrifice des jeunes d'alors (cf. la photo).

Merci à Jeannine Dewez et aux membres



de diverses chorales paroissiales, qui ont accepté d'accompagner la cérémonie religieuse et d'en rehausser merveilleusement la solennité par des chants judicieusement choisis. Sans oublier le Credo en wallon de Claude Deloyer et la Brabançonne interprétée par Cécile Demonceau.

Merci à Alphonse Lambert d'avoir apporté le soutien de la section saint-rémoise de la Fédération Nationale des Anciens Prisonniers de Guerre, et à Daniel Neicken d'en avoir assuré la représentation par le port de son drapeau.

Merci à l'assemblée qui, par sa présence, a témoigné de ses sentiments de gratitude et d'attachement à la mémoire de tous ces ancêtres qui ont subi cet épouvantable conflit entre deux nations cousines.

Merci à Léon Demarche et à Mathieu Maquet qui, avec moi, ont assuré les lectures après m'avoir si bien aidé à préparer ce très beau moment où le terroir a ravivé la mémoire.

*Je remercie aussi tout particulièrement le Comité de rédaction du présent journal, qui, ces 4 dernières années et à plus de 20 reprises, m'a offert ses colonnes pour évoquer cette terrible guerre et ses conséquences désastreuses.*

Julien de Leval, Président de l'ASREPH

## Une nouvelle infrastructure sportive

### Au Collège Marie-Thérèse à Herve

Ce mercredi 5 décembre, on aurait pu croire que le Grand Saint était de passage à Herve pour les professeurs de gymnastique du secondaire et leurs élèves. Une assistance nombreuse était en effet réunie sur le site du CRMT (Collège Royal Marie-Thérèse) à l'occasion de l'inauguration de nouveaux locaux qui vont offrir à ces professeurs et leurs élèves un réel confort de travail : il en découlera moins de déplacements parfois longs et difficiles (imaginez quand il pleut !) vers des infrastructures externes louées à la Ville de Herve, voire à des partenaires privés. La nouvelle infrastructure, qui s'accorde harmonieusement aux bâtiments déjà existants, comprend essentiellement un hall d'entrée (avec matériel de sécurité, défibrillateur et fontaine à eau), un préau, un local de rangement du matériel, des locaux techniques, des sanitaires garçons et leur équivalent pour les filles, des vestiaires et douches (bien sûr séparés pour garçons et filles), une petite salle située à l'étage pour des cours de danse, expression ou sports de combat ainsi qu'un hall d'une dimension de 18x36 mètres avec un revêtement de grande qualité pour la pratique de sports



de ballon (basket, football, football en salle, volley ou badminton). Ce hall n'a pas les dimensions pour permettre des compétitions officielles, mais il permettra tous les entraînements.

Mentionnons encore que des citernes complémentaires d'eau de pluie ont été installées, pour un total de 80.000 litres. Des panneaux thermiques ont également été installés pour fournir de l'eau chaude (3000 litres) pour les douches. Un système de chauffage économiseur d'énergie a aussi été installé, dont le surcoût sera rentabilisé en 7 ans. Via l'administration communale et la Région wallonne, un accès au Ravel (ligne 38) a aussi été obtenu, permettant mieux encore la mobilité douce.

Nul doute qu'ainsi dotées, les écoles secondaires de Herve (ESH), qui ont vu se multiplier ces dernières années des chantiers destinés à répondre aux besoins d'une population croissante (création d'un bloc de classes au Collège-Providence, de même que l'aménagement d'une cafétéria et de nouveaux ateliers à l'Institut de la Providence), seront encore mieux à même d'assurer aux jeunes qui leur ont fait confiance un « cadre » parfaitement adapté !



Ensemble, inversons la tendance...

10 MINUTES...  
POUR SAUVER UNE VIE

**Blegny :**  
les mardis 15 et 22 janvier  
de 17h30 à 20h  
à la salle du CPAS de Blegny  
(rue de la Station)

**Mortier :**  
le mercredi 30 janvier  
de 16h à 20h  
au réfectoire de l'école communale  
(rue Haisse)

[www.transfusion.be](http://www.transfusion.be)

Collectes  
de sang  
BLEGNY

[www.transfusion.be](http://www.transfusion.be)  
[info@redcross-transfusion.be](mailto:info@redcross-transfusion.be)

0800 92 245

donnons notre sang

## Messe de Minuit à Bolland

Cette année, une messe de minuit de Noël sera célébrée à l'église de Bolland par l'abbé Alain Schlim.

Programme de chants traditionnels interprétés par des chanteurs du Choeur Mixte Saint-Apollinaire. Veillée à 23h45.

A l'orgue historique, Jean-Marie Lelotte.

L'église sera bien chauffée. Crèche vivante (en projet).

Invitation cordiale. Qu'on se le... chante !

Gilbert Lesoinne

## Jean-Paul COLSON



Jean-Paul est Blegnytois depuis toujours et sa nombreuse famille était déjà blegnytoise la génération précédente. Il a toujours habité notre village même s'il

travaille en tant qu'ingénieur à CMI, entreprise de plus de mille personnes à Seraing où il participe à la construction de centrales électriques vendues un peu partout dans le monde.

Mais ce n'est pas sa profession que nous voudrions évoquer ici mais une de ses passions : le BMX. A 49 ans, Jean-Pol est en effet le président du club blegnytois BMX ING PARK BLEGNY depuis sa création en 2003 ; il vient, avec ses bénévoles, de prouver son savoir-faire en organisant une manche de la coupe d'Europe.

Cette coupe se déroule en six manches dans six pays différents et réunit 700 coureurs par jour. On compte pas moins de 25 pays participants dont l'Australie, l'Argentine et le Vénézuéla.

A cette occasion, la piste, située rue des Frères Hackin depuis 2003, a été remise à niveau avec l'aide de la commune.

Il a fallu pas moins d'une centaine de bénévoles pour tenir les entrées, les caisses, les bars, préparer le terrain, aider dans les différents parkings, veiller à la sécu-



Bien connu à cette adresse

rité des coureurs.

Rien que la disposition du terrain était particulière pour ce type d'épreuve. Le circuit n'est pas fermé, il n'est pas en forme de cercle. Cela permet de lancer très rapidement les différents départs des courses à la condition d'être formidablement bien organisés. Les cyclistes participants se placent ainsi dans des couloirs et se mettent en place dès que la 1ère ligne s'est élancée sur la piste. Les départs se suivent donc à une allure très rapide.

Le saviez-vous ? La Fédération a été contactée six mois auparavant et a visité le site avant le championnat. Deux réunions préalables ont eu lieu. Le budget total de l'opération s'élève à 100.000 € !

Le club de BLEGNY de BMX comporte une centaine de membres entre 6 et 49 ans. Il reste de la place et toute personne intéressée peut contacter le club au 0475.30.26.78.

L'avenir du club ? Vraisemblablement son implantation à proximité de la caserne de Saive : il reste là-bas une place immense que le club pourrait gérer sur l'ancien terrain de manœuvres. Nous ne manquerons pas de vous faire savoir les nouveaux défis que notre Blegnytois va rencontrer sur cette route cycliste.

Félicitations en tous cas pour la réussite de ce projet !

JPA

## Les artistes de l'Atelier de Mortier exposent leurs oeuvres

les 19 et 20 janvier de 14h à 18h30

à l'ancienne maison communale de Blegny, place Ste Gertrude.

Vernissage le 18 janvier à 19h

Contact: J.C. Nizet : 04/387.43.11

## Apéritif santé d'automne

A l'école communale de Blegny

Depuis le mois d'octobre, les enfants de maternelles ont appris de façon ludique les bases d'une alimentation saine. Cela a commencé par le ramassage des pommes et poires du verger de l'école. Ces dernières ont été transformées en sirop chez Madame Nyssen à Aubel. Puis vint la récolte de châtaignes, noix et noisettes chez Ferrara à Saint-Remy. Enfin, l'étude des légumes d'automne a permis de réaliser une délicieuse soupe de potirons et châtaignes.



Ce 16 novembre à 17 h, nos cuistots en herbe, fiers

comme Artaban, ont invité tous les parents à venir déguster leurs préparations : potage, assiette de crudités, chips de pommes, brochettes de fruits...



Pour l'ambiance, ils nous ont chanté « La ronde des légumes » puis « Lekker fit ».

Une jolie fête qui a su allier amusement et bonnes résolutions.

B.G

## RIKIKI CHEZ BRAHAM

Chez Braham, vous connaissez ? C'est le café le plus connu de Cheratte et on peut y rencontrer régulièrement François Walthéry, le dessinateur de Natacha.

C'est un lieu où on aime converser en bonne compagnie autour d'un verre.

On y pratique aussi un jeu de cartes méconnu mais qui est devenu un centre d'intérêt pour tous ceux, toutes celles qui pénètrent en ce lieu : le RIKIKI !

Mélange de belote, de poker et de whist, ce jeu aux règles simples peut procurer pas mal de plaisir tout en constituant un bon cocktail entre hasard et calcul.

Voyez plutôt !

Ce jeu réunit 4 joueurs et se pratique avec un jeu de 32 cartes.

L'ordre des cartes est celui de la bataille : l'As étant la plus forte, suivie du Roi, de la Dame, du Valet, du 10, 9, 8 et 7.

Le donneur distribue d'abord une carte à chacun de gauche à droite et il retourne ensuite la cinquième carte qu'il dépose sur le talon : elle désigne l'atout.

Chaque joueur va évaluer son jeu et annoncer le nombre de plis qu'il va faire. Dans ce cas, 1 pli ou 0.

Ensuite, le joueur situé à gauche du donneur étale sa carte sur la table, les autres joueurs font de même et la plus forte carte l'emporte. La plus forte atout l'emporte ou, à défaut d'atout, la plus forte carte de la couleur jouée en premier. On marque les points et la seconde manche peut commencer.

Le joueur situé à gauche du donneur bat les cartes, fait couper et donne à chaque joueur deux cartes, une par une, puis retourne une carte désignant l'atout. Chacun annonce son contrat et le coup se déroule ; on marque ; le joueur suivant donne trois cartes, le suivant quatre cartes, etc... On procède de même jusqu'à la distribution de sept cartes. La partie suivante, on distribue encore sept

cartes, puis six, cinq, quatre, trois, deux et un. Ce dernier jeu termine la partie.

A chaque donne, chaque joueur annonce le contrat qu'il pense pouvoir réaliser et le jeu commence. Il faut suivre à la couleur. Sinon, on peut se défausser ou couper. On n'est pas obligé de couper, ni de monter en atout. Le joueur qui a fourni la plus forte carte de la couleur demandée (ou le plus fort atout si le pli a été coupé) remporte le pli et le garde devant lui. Le coup se déroule, chaque joueur ayant fait un pli devant jouer la première carte du pli suivant.

Attention : petite règle supplémentaire à partir de la distribution de 4 cartes. Le donneur (dernier à parler) est tenu de donner un chiffre comme contrat qui, additionné aux autres, ne donne pas 4. Exemple : si chaque joueur annonce qu'il va faire un pli, le dernier joueur ne peut pas annoncer qu'il va en faire un aussi, sinon cela donnerait  $1 + 1 + 1 + 1 = 4$  et tout le monde pourrait gagner. Il doit annoncer 0 ou 2.

Idem pour cinq cartes : si les annonces sont  $2 + 2 + 0$ , le donneur ne peut pas dire 1. Cette règle reste d'application jusqu'à la fin de la partie.

La marque :

Elle comporte deux colonnes pour chaque joueur : une colonne pour y noter son contrat, une seconde pour y noter ses points.

Le joueur qui réalise son contrat obtient 10 points + 2 points par pli obtenu.

S'il ne réussit pas son contrat, il perd 2 points par pli perdu.

Attention : le contrat réalisé doit être obtenu exactement. Si le joueur fait cinq plis alors qu'il a annoncé qu'il en ferait 4, il PERD son jeu, soit 1 pli de trop, donc - 2 !!!

BON AMUSEMENT !!!

JPA

Dernières résidences-services



© s.a. Anima Care, Zandvoortstraat, 27 - 2800 Malines. Photo non contractuelles.

## Les Comtes de Méan

Une toute nouvelle  
Résidence-Services à Blegny



**Les Comtes de Méan**  
Rue de la Fontaine 23  
4670 Blegny  
T. 04 387 55 00

E. [accueil@les-comtes-de-mean.be](mailto:accueil@les-comtes-de-mean.be)

**Prendre soin de la vie**

**45 EUR/JOUR**  
charges comprises

Possibilité d'essai  
dans un appartement  
meublé et aménagé

Les Comtes  
de Méan

Tchin Tchin

SPÉCIAL FÊTES

Du 1<sup>er</sup> décembre au 15 janvier

# DEUX PAIRES DE LUNETTES DE PLUS POUR 1€ DE PLUS\*

## C'est Fou!

\*Voir conditions en magasins.

**ALAIN AFFLELOU**

**BARCHON** - Champs de Tignée, 14  
Tél. 04 362 72 22

Plus de 200 ans d'expérience  
au service des jeunes  
d'aujourd'hui



## ENSEIGNEMENT SECONDAIRE DE HERVE

UN ENSEIGNEMENT POUR CHAQUE ÉLÈVE. UN ÉVENTAIL TRÈS LARGE D'OPTIONS.  
DES ÉTABLISSEMENTS ACCUEILLANTS, SOUCIEUX DE METTRE L'ACCENT  
SUR LES VALEURS CHRÉTIENNES DE SOLIDARITÉ ET D'INTÉRIORITÉ



Séances d'information aux élèves de 6<sup>e</sup>  
primaire et à leurs parents le samedi 2  
février à 9h et à 13h (au choix) à la  
cafétéria du CPH + visite des bâtiments  
et présentation des activités  
complémentaires.

### Collège-Providence

1<sup>er</sup> et 2<sup>e</sup> années  
Degré commun - Degré différencié  
Tél.: 087 67 40 75  
[www.cph-herve.be](http://www.cph-herve.be)

### Collège Royal Marie-Thérèse

De la 3<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup> année  
Les options de l'enseignement général:  
langues modernes, latin, mathématique,  
sciences, sciences économiques,  
sciences sociales  
Tél.: 087 67 41 37  
[www.crmt-herve.be](http://www.crmt-herve.be)

### Institut de la Providence

De la 3<sup>e</sup> à la 7<sup>e</sup> année  
De nombreuses sections techniques et  
professionnelles dans les secteurs: indus-  
trie, hôtellerie, économie, service aux  
personnes, sciences appliquées  
Tél.: 087 67 59 02  
[www.iph-herve.be](http://www.iph-herve.be)

# Ryavec + LS&A

## Le changement dans la continuité !



Rendez-vous sur  
notre page Facebook

**A GAGNER**  
**20 x 25 €**

de bons d'achat valable  
au Delhaize de Barchon

Tirage au sort le 27/12

Aujourd'hui plus que jamais, avec une nouvelle image de marque modernisée, nous restons proches de vous et disponibles à tout moment, dans nos bureaux ou en ligne, grâce à des outils de communication à la pointe de la technologie.

### Service & professionnalisme accrus

Avec plus de 40 années d'expérience, RYAVEC & Cie est un bureau indépendant de courtage en assurances composé d'experts proposant aux professionnels et aux particuliers un service personnalisé aux meilleures conditions.

Axés sur l'écoute et l'analyse, Jean-Yves Ryavec et son équipe de conseillers effectuent pour vous le comparatif complet et minutieux du marché afin de vous proposer les solutions les plus adéquates. Voilà pourquoi nos clients continuent à nous faire confiance années après années...



**Ryavec & Cie**  
COURTAGE EN ASSURANCES

### Une même équipe à votre service

Ne dites plus RRS Conseils mais bien désormais :  
**Labrique, Spits & Associés (LS&A).**

Forts de ce changement de nom et de logo, nous continuons à vous orienter vers les meilleurs choix financiers, au travers de vos interlocuteurs habituels avec à leur tête Jean Spits, fidèle collaborateur de Jean-Yves Ryavec depuis 20 ans ! En bref, toujours les mêmes 'acteurs' et toujours la même volonté de vous apporter pérennité et stabilité via un service humain et de proximité !



**Labrique, Spits  
& Associés**  
CONSEILS & FINANCES

**2 enseignes sous 1 même toit !**

Rue de la Station, 44 - 4670 Blegny  
Tél. 04 387 45 41 - [www.ryavec.be](http://www.ryavec.be)



Votre Courtier  
Votre meilleure  
Assurance